
N I E D E R S C H R I F T  

 

Körperschaft: Nahbereichsschulverband   

Gremium: Nahbereichsschulverband 
Kappeln 

  

Sitzung am: 02.02.2021   

Sitzungsort: Kappeln   

Sitzungsbeginn: 17:15 Sitzungsende: 17:36  

 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 

Vorsitzender: 

 

Schriftführer: 

 

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 02.02.2021 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Helmut Andresen Vorsitzender 
Herr Christian Andresen  
Herr Lars Braack  
Frau Marina Brügge  
Herr Peter-Martin Dreyer  
Herr Wilhelm Fülling  
Herr Thomas Grohmann  
Herr Arno Henkel  
Herr Hauke Lassen  
Herr Dieter Olma  
Herr Karsten Poppner  
Herr Thorsten Schacht  
Herr Volker Starck  
Herr Heiko Traulsen  
Herr Klaus Westhölter  
Frau Heike Wilhelmsen  

Verwaltung 
Frau Silva Schröder  
Herr Tim Zaschenbrecher Protokoll 
  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

 



 

V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 02.02.2021 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Änderungsanträge 
  
 3.  Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 
  
 4.  Eingaben und Anfragen 
  
 5.  Bericht des Schulverbandsvorstehers 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
  
 8.  Sanierung der Grundschule Karby 
  
 9.  Überplanmäßige Aufwendungen für Schülerbeförderung 2020 
  
 10.  Frauenförderplan 
  
 11.  Resolution zur Finanzierung der Schulsozialarbeit 
  
 12.  Verschiedenes 
  
 



 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 02.02.2021 

 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
Der Vorsitzende schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 10 zu streichen. Die 
Gleichstellungsbeauftragte wurde nicht ordnungsgemäß beteiligt.  
 
Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16  
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16  
Davon stimmberechtigt:    16  
Ja-Stimmen:      16  
Nein-Stimmen:       0  
Stimmenthaltungen:       0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 4. 

 
Eingaben und Anfragen 

 
Keine 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 5. 

 
Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 
-Siehe Anlage: Bericht des Schulverbandsvorstehers vom 02.02.2021 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 6. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
Herr Wollert stellt eine Frage über die Bewertungskriterien des Schulverbands bei 
Sanierungen. Insbesondere fragt er nach der Zukunft des Standortes Habertwedt. 
 
Herr Andresen sagt, das der Schulstandort Habertwedt zurzeit nicht zur Disposition steht. 
Bewertungskriterien bestehen nicht, werden aber von Fall zu Fall gemeinsam erarbeitet, so 
dass die Entscheidungen dann auch nachvollziehbar sind. 
 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
Keine 
 

Tagesordnungspunkt 8. 

 
Sanierung der Grundschule Karby 
Vorlage: 2020/261 

 
Der Vorsitzende sagt, dass es bereits am Vortag eine Diskussion mit den Stadtvertretern im 
Nahbereichsschulverband gegeben hat. Hier war auch Frau Christiansen-Hansen anwesend. 
Wesentliches Ergebnis war, dass man heute für die bestmögliche Lösung votieren wolle. 
 
Herr Grohmann würde gern das Wort Sanierung im Beschlussvorschlag auf Neubau 
ersetzen. Der Vorsitzende sagt, dass die Planung durch den Arbeitskreis erfolgen wird. Die 
5.000.000 € sind auch nur geschätzte Kosten und werden im Planungsverfahren 
konkretisiert werden. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, Mittel zur Beauftragung eines Planungsbüros für 
das Vergabeverfahren für die Sanierung der Grundschule Karby in Höhe von 50.000,-- € und 
für die Architektenleistungen im Jahr 2021 (LP 1 – 5)  in Höhe von 240.000,-- € 
außerplanmäßig bereit zu stellen. Nach Auswahl des Planungsbüros wird dieses zusammen 
mit Vertreter/ innen der Schule, des Schulverbandes und der Verwaltung einen 
Sanierungsplan entwerfen und die Arbeiten dazu ausschreiben und vergeben. Die 
geschätzten Kosten für das gesamte Verfahren liegen bei 5.000.000,--€.  
 
 
 
 



 
Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16  
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16  
Davon stimmberechtigt:    16  
Ja-Stimmen:      16  
Nein-Stimmen:       0  
Stimmenthaltungen:       0 
 
 

Tagesordnungspunkt 9. 

 
Überplanmäßige Aufwendungen für Schülerbeförderung 2020 
Vorlage: 2020/339 

 
Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Der Nahbereichsschulverband Kappeln beschließt, die Mittel Überplanmäßig in Höhe von 
313.600,00 € bereitzustellen.   
 
Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16  
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16  
Davon stimmberechtigt:    16  
Ja-Stimmen:      16  
Nein-Stimmen:       0  
Stimmenthaltungen:       0 
 

Tagesordnungspunkt 10. 

 
Frauenförderplan 
Vorlage: 2020/238 

 
Abgesetzt. 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Resolution zur Finanzierung der Schulsozialarbeit 
Vorlage: 2020/341 

 
Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Der Nahbereichsschulverband Kappeln beschließt , die Resolution des Schulverbandes 
Albersdorf zu unterstützen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16  
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  16  
Davon stimmberechtigt:    16  
Ja-Stimmen:      16  
Nein-Stimmen:       0  
Stimmenthaltungen:       0 



Tagesordnungspunkt 12. 

 
Verschiedenes 

 
Ein zukünftiges Thema sollte die Schulsozialarbeit sein. Diese Arbeit wird von Jahr zu Jahr 
wichtiger. Sie ist nur schwer mit den zur Verfügung stehenden Stunden zu bewältigen. Es 
wird zwar die Verantwortung für dieses Personal beim Land gesehen und gerade in diesem 
Zusammenhang hat sich der Schulverband ja der Resolution angeschlossen. Gleichwohl hat 
der Verband eine Verantwortung vor Ort gegenüber den Kindern, die Probleme haben. So 
muss seitens des Schulverbandes entschieden werden, wie weiter mit der Situation 
umgegangen werden soll 
Der Vorsitzende betont, dass es für Nahbereichsschulverband als Solidargemeinschaft 
sinnvoll wäre die Klaus-Harms-Schule mit in den Schulverband aufzunehmen. Das Thema 
wurde bereits vor knapp 6 Jahren aufgegriffen. Der Vorsitzende würde in die jeweiligen 
Gemeindevertretungen kommen und die Aufnahme der Klaus-Harms-Schule vorstellen. 
 
 
 
 
Schließung der Sitzung um 17:36 Uhr. 
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